



Medienmitteilung, 02. Juli 2025

Spital Uster und Heime Uster verstärken die Zusammenarbeit **Neue ärztliche Betreuung ab 2026**

Die Heime Uster und das Spital Uster stärken die bestehende Zusammenarbeit und bauen die integrierte Versorgung aus: Ab 2026 übernimmt die Akutgeriatrie des Spitals Uster die ärztliche Versorgung am Standort «Im Grund» der Heime Uster. Die Bewohnenden profitieren direkt vom Fachwissen und den Angeboten des Spitals.

Ab dem 1. Januar 2026 setzen die Heime Uster und das Spital Uster ihre Pläne für eine engere Kooperation um: Der ärztliche Dienst der Akutgeriatrie der Klinik Innere Medizin wird dann die medizinische Betreuung am Standort Im Grund sowie in den geschützten Abteilungen der Heime Uster verantworten.

Hand in Hand am gleichen Standort

Die direkte Nachbarschaft der beiden Institutionen – nur wenige Gehminuten voneinander entfernt – ermöglicht eine besonders enge und schnelle Anbindung. Diese räumliche Nähe stärkt die integrierte Versorgung am Standort Uster und knüpft nahtlos an die bewährte Zusammenarbeit der «Gesundheitsmeile Uster» an, einem Netzwerk regionaler Institutionen, das die Qualität der Ausbildung und Betreuung seit Jahren erfolgreich fördert. «Die kurzen Wege erleichtern eine direkte und persönliche Abstimmung. Das stärkt die Versorgungsqualität und die Effizienz der Abläufe», sagt Martin Werthmüller, CEO des Spitals Uster.

Die Neuausrichtung erfolgt ganz im Sinne der Weiterentwicklung und Stärkung der integrierten Versorgung in Uster. Ziel ist es, die medizinische, pflegerische und betreuende Versorgung der Bewohnenden noch besser zu vernetzen, Abläufe zu vereinfachen und die hohe Qualität der Behandlung langfristig zu sichern. Patrick Döbelin, Gesamtleiter der Heime Uster, ergänzt: «Mit der neuen Kooperation setzen wir auf eine enge Verbindung von Fachwissen und Betreuung. Es ist erfreulich, dass die Bewohnenden von der Expertise der Akutgeriatrie direkt profitieren können.»

Rundum gut versorgt

Das neue Modell umfasst die haus- und fachärztliche Betreuung vor Ort, die Organisation des telefonischen Notfalldiensts sowie die Funktion der Heimgärtin beziehungsweise des Heimarztes am Standort Im Grund. Die Expertinnen und Experten aus der Akutgeriatrie des Spitals Uster gewährleisten regelmässige Sprechstunden und stehen bei akuten Fragen oder Notfällen jederzeit bereit. Die freie Arztwahl der Bewohnenden bleibt dabei auch weiterhin bestehen.

Die Umsetzung erfolgt in enger Abstimmung mit allen Beteiligten. Bewohnende, ihre Angehörigen und die Pflegeteams werden laufend informiert und in die Veränderungen einbezogen. Mit diesem gemeinsamen Schritt stellen die Heime Uster und das Spital Uster die Weichen für eine zukunftsorientierte und übergreifende Betreuung am Standort Uster.



Patrick Döbelin, Gesamtleiter Heime Uster (links) und Martin Werthmüller, CEO Spital Uster (rechts) freuen sich auf die verstärkte Zusammenarbeit.

Über Heime Uster

Heime Uster: Wir bieten Menschen einen sicheren Lebensraum und begleiten sie mit Herz und Verstand. Die Heime Uster sind eine Institution der Stadt Uster. An den Standorten Im Grund und Dietenrain bieten sie älteren Menschen ein sicheres Zuhause sowie professionelle Pflege und Betreuung – individuell abgestimmt auf deren Bedürfnisse. Insgesamt stehen im Altersheim, im Wohnheim und in den beiden Pflegezentren 220 Betten zur Verfügung. Über 330 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter setzen sich täglich mit hoher fachlicher und sozialer Kompetenz für das Wohl der Bewohnenden ein. Ziel ist es, dass sich alle Menschen – unabhängig von ihrer Lebenssituation – gut betreut, sicher und respektiert fühlen.

Für Rückfragen:

Patrick Döbelin, Gesamtleiter Heime Uster, Tel. 044 905 11 11, patrick.doebelin@heime-uster.ch

Über das Spital Uster

Spital Uster: Persönlich – kompetent – nah.
Das Spital Uster ist das vernetzte, leistungsfähige Schwerpunktspital für das Zürcher Oberland und das Obere Glattal. Rund 200'000 Menschen zählen auf unsere medizinische Versorgung. Jährlich vertrauen uns gegen 78'000 Patientinnen und Patienten, wir führen knapp 7'000 Operationen durch und begleiten rund 700 Geburten. Unser interprofessionelles Team aus Ärztinnen und Ärzten, Pflegefachpersonen sowie Therapeutinnen und Therapeuten arbeitet Hand in Hand – kompetent, engagiert und immer nah am Menschen. Mit rund 150 Betten gewährleisten wir eine umfassende stationäre Versorgung und stehen rund um die Uhr für Notfälle bereit. Als integrierter Teil des regionalen Gesundheitsnetzwerks bieten wir wohnortnahe Notfall- und Grundversorgung aus einer Hand. Mit 1'250 Mitarbeitenden sind wir der grösste Arbeitgeber der Stadt Uster, der drittgrössten Stadt des Kantons Zürich. Gegründet 1883, ist das Spital Uster seit dem 1. Januar 2023 als gemeinnützige Aktiengesellschaft organisiert.

Für Rückfragen:

Sarah Buob, Leiterin Marketing & Kommunikation, Tel. 044 911 22 65, kommunikation@spitaluster.ch